

# OPOSICIÓN Y GOBIERNO ENDURECEN POSTURAS

**Dirigentes nacionales de las principales fuerzas políticas confrontan posiciones en torno a los logros y los pendientes de la actual administración federal a mitad del camino**

Texto: **ANTONIO LÓPEZ**  
—nacion@eluniversal.com.mx

**D**e cara al tercer aniversario del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, los partidos de oposición y los aliados con el gobernante Morena endurecen sus posiciones en torno al futuro del país.

En entrevistas con EL UNIVERSAL, los líderes nacionales de las principales fuerzas políticas confrontan posiciones sobre los logros y pendientes del actual gobierno a mitad del camino.

Los dirigentes de Morena y del PT sostienen que el Mandatario federal "ha cumplido lo que se prometió", mientras que los del PAN, PRI, PRD y MC aseguran que "es mentira", que "ya son tres años perdidos", que esta administración se ha convertido en "un desastre nacional", y que la Cuarta Transformación "está al borde del fracaso".

El 1 de diciembre de 2020, López Obrador dirigió un mensaje en el que aseguró que de 100 compromisos presentados al inicio de su administración había cumplido 97: "Sólo están pendientes o en proceso tres: descentralizar el gobierno federal, impulsar el desarrollo de fuentes de energías renovables mediante la rehabilitación de las hidroeléctricas y conocer la verdad de la desaparición de los jóvenes de Ayotzinapa".

Al respecto, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, señala a este rotativo que el Jefe del Ejecutivo federal "ha cumplido lo que prometió".

"Ha cumplido el compromiso con el pueblo de México de iniciar un proceso de transformación

para el cambio del régimen político y del modelo económico en nuestro país. Se ha cumplido lo que se prometió, la política de este gobierno hoy pone por delante a los pobres con inversión social sin precedentes, se combate todos los días a la corrupción, se tiene un gobierno austero, se acabaron los lujos, no se aumentaron los impuestos, se acabaron los *gasolinazos*", afirma.

Así, el líder guinda enlista las becas para estudiantes de educación básica y nivel media superior, así como para universitarios de escasos recursos: la creación de universidades del bienestar; la pensión a adultos mayores; el apoyo a personas con discapacidad; la creación del programa Jóvenes Construyendo el Futuro; así como la implementación de Sembrando Vida, entre otros.

También destacó la cancelación de la reforma educativa que se avaló en la administración de Enrique Peña Nieto; la eliminación de fideicomisos "que se manejaban de manera discrecional"; la aprobación de reformas para catalogar como delitos graves al robo de hidrocarburos y al fraude electoral; la creación de la Guardia Nacional y la eliminación del fuero al Presidente.

El dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas, sostiene que "los resultados del gobierno de Morena están en sus informes, no en el México real.

"Morena no ha mostrado un sólo indicador que demuestre que México está mejor que hace tres años, y eso es lo que realmente importa, el gobierno de Morena es efímero, en los hechos no hay un solo tema del país resuelto

ni cercano a resolverse", subraya el priista.

El líder del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés Mendoza, advierte a su vez que en México "llevamos tres años perdidos.

"Lamentables tres años perdidos en materia económica, en seguridad, en combate a la pobreza, en salud, en todos los temas. Pareciera que el Presidente está de fiesta, está convocando a un auto-homenaje con puros acarreados al Zócalo justo cuando se aproxima la cuarta ola de la pandemia [de Covid-19] y aparece una nueva variante, y a él no le quitan el sueño los 100 mil homicidios dolosos, las miles de muertes por coronavirus, ni que los niños con cáncer no tengan medicinas ni que haya cuatro millones de nuevos pobres, con todo eso el Presidente quiere homenajearse así mismo", recrimina.

El dirigente albiazul asevera que incluso hay retroceso en la lucha contra la corrupción.

"Hay retroceso y esto se evidencia con su decreto tapadera de la corrupción, confirma todo lo que ya veníamos diciendo de que todo es opaco. Ante los actos de corrupción prefieren ocultar toda la información para evitar ser evidenciados, cuando antes se habían comprometido a que se acabarían las adjudicaciones directas. Ahora todo lo cambian y todo será por adjudicación directa y discrecional", destaca.

Acerca de lo anterior, el morrenista Delgado Carrillo responde: "Marko Cortés [dirigente del PAN] tiene razón, para ellos son tres años perdidos porque se acabaron sus nego-

cios, se acabó la corrupción y se acabaron sus privilegios, porque ellos son unos nostálgicos de la corrupción".

Alberto Anaya Gutiérrez, líder nacional del Partido del Trabajo (PT) también salió en defensa de la autollamada Cuarta Transformación. A la lista de promesas cumplidas agregó la cancelación de la condonación de impuestos, la posibilidad de realizar consultas populares, el procedimiento de revocación del mandato, la política de austeridad republicana y la reducción de algunos delitos de alto impacto.



“Consideramos que estos tres años han sido muy positivos. A pesar de la pandemia y la crisis económica mundial, se han logrado los objetivos de este gobierno, la Cuarta Transformación sigue adelante, el presupuesto se maneja con responsabilidad macroeconómica, el combate a la corrupción sigue siendo una divisa muy fundamental de este gobierno que ha ido acompañado de una austeridad republicana sensible, las obras emblemáticas permitirán fortalecer la economía y el crecimiento de nuestro país, se ha cumplido plenamente el apoyo a adultos mayores, a jóvenes, a discapacitados; en resumen, estos tres años han sido muy fructíferos y la lucha es por consolidar en los próximos estos avances de la Cuarta Transformación”

En su oportunidad, el dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano Grijalva, catalogó la primera mitad de este gobierno como “un desastre nacional”.

“Estos tres años han sido un desastre nacional, es un gobierno reprobado, más allá de la aprobación personal que a él le sigue dando la gente, esa misma población dice que no se están resolviendo los problemas del país.

“Cerraremos el año con cifra récord de homicidios y de feminicidios, [más] pobreza, inseguridad, seguimos en el estancamiento económico, y el próximo año seguirán dando prioridad a sus obras insignia que terminarán siendo unos elefantes blancos, entonces, ni combate a la corrupción ni atención al campo ni atención a la problemática de la violencia contra las mujeres, es un gobierno reprobado”, aseguró el perredista.

Mientras que José Clemente Castañeda Hoeflich, líder nacional de Movimiento Ciudadano (MC), dijo que la lista de compromisos “perdió toda vigencia con la entrada de la pandemia”, pues las prioridades debieron cambiar ante el Covid-19.

“El Presidente ha pasado de la ocurrencia a la negación de la realidad, la atención de los temas más importantes en la agenda pública ha fallado rotundamente, hoy tenemos un país más desigual del que teníamos hace tres años, hoy tenemos más pobres que hace tres años. hoy tenemos

un país más inseguro que hace tres años, el combate a la corrupción no ha dejado de ser un mero discurso político, hoy seguimos no sólo con los mismos problemas sino con conflictos de corrupción mucho más graves en la vida pública nacional.

“Yo diría que la Cuarta Transformación está al borde del fracaso, ojalá que lo reconozcan y que lo rectifiquen”, sugirió.

En medio de esta polarización política, mañana el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, ofrecerá un mensaje en el marco de su tercer año de gobierno. Lo hará con un evento masivo al que convocó en el Zócalo de la Ciudad de México.

## PARTIDOS ALIADOS AL PRESIDENTE DE MÉXICO

**Morena y PT ven logros, avances y transformación positiva en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador.**

- Menos corrupción.
- Menos pobreza.
- Austeridad.
- Menos delincuencia.
- Economía estable.

## BLOQUE CONTRARIO A LA GESTIÓN FEDERAL

**PAN, PRD, PRI y MC señalan lo que consideran retrocesos en el actual sexenio en seguridad, economía y salud.**

- Más corrupción.
- Opacidad con el decretazo.
- 4 millones de nuevos pobres.
- Cero austeridad.
- Más homicidios y feminicidios.
- Crisis económica.



**EL PAÍS EN BLANCO Y NEGRO**

Mientras Morena y PT ven miel sobre hojuelas para el país, el bloque de oposición conformado por PAN, PRI, PRD y MC pone el dedo en la llaga y remarca los errores y rezagos del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador.



**MARIO DELGADO C.**  
Dirigente de Morena

"Ha cumplido el compromiso con el pueblo de México de iniciar un proceso de transformación para el cambio del régimen político y modelo económico"



El 1 de diciembre de 2018, Andrés Manuel López Obrador se reunió con sus simpatizantes en el Zócalo capitalino para celebrar el inicio de su gestión.



**MARKO CORTÉS M.**  
Líder nacional del PAN

"[En México] llevamos tres años perdidos. Lamentables tres años perdidos en materia económica, en seguridad, en combate a la pobreza, en salud"



**ALBERTO ANAYA G.**  
Líder nacional del PT

"Consideramos que estos tres años han sido muy positivos, a pesar de la pandemia y la crisis económica mundial"



**CLEMENTE CASTAÑEDA**  
Líder nacional de MC

"El Presidente ha pasado de la ocurrencia a la negación de la realidad, en la atención de los temas más importantes ha fallado"



**ALEJANDRO MORENO C.**  
Dirigente nacional del PRI

"Los resultados del gobierno de Morena están en sus informes, no en el México real. Morena no ha mostrado un solo indicador que demuestre que México está mejor"



**JESÚS ZAMBRANO G.**  
Dirigente nacional del PRD

"Estos tres años han sido un desastre nacional, es un gobierno reprobado... Cerraremos el año con cifra récord de homicidios"

